Wittefind ober redete sie freundlich an und erzählte, welche Probe er habe anstellen wollen. Alle Almoesenden machte er zehntfrei und gad ihnen Geschenke. Giner aus der Nähe von Bünde kam noch nachgelausen. Auch er erhielt dieselbe Bergünstigung; allein von dem Tage an nannte man ihn Kalop, und so heißen seine Nachsonmen noch bis auf biesen Lage.

Endlich ist der alte Sachsenheld am heiligen Dreitönigsabend 817 wirstlich zu seinen Bätern heimegangen. Er starb in seiner Burg Babitonie am Weiergebirge. Die Sattelmaier, Wittestinds Wachsengenossen, trugen den Zeichne der Ausgeber der Begehren der Ausgeber aus ging, wurde zehnfreit. 3u Enger brachte man den Sarg unter großen Ehren in die Nirche und stellte dort die Zeiche aus, damit jeder noch einmal die Jüge des alten, gesiedten herrn sehen Schalle der Sarg unter den Tränen von Tausenden in einem steinen Gewölbe am Chor der Garg tinner den Tränen von Tausenden in einem steinen Gewölbe am Chor der Garg hineingetragen worden, ward zugemauert und ist die auf den Beutigen Tag nicht wieder geössinet ward zugemauert und ist die auf den heutigen Tag nicht wieder geössinet worden. Der mittlere Teil der Kirche, wo die Leiche ausgestellt war, heißt noch ietzt die Leichhelt"

Das treue Sachsenvolf aber wollte nicht an den Tod seines Lieblingshelden glauben, und so entstand die Sage, daß er, gleich Karl dem
Großen zu Jerstelle und Jermann, dem Befreier Deutschlands, im Jermannsberge bei Lügde, in seiner Burg an der Westerpforte verzaubert
sel. Ties im Grunde des Wischengebirges, do sigt der alte Sachsenbergog
Wittelind an einem großen Tisch aus Felsgestein. Um ihn herum sigen
seine Mannen in voller Kissung. An den Wähnden hängen Streitätze,
Schwerter und andere Wassens, des signifers, im distregrunde stehen die mutigen
Rosse. Zahlsose Gestleine schimmern durch die weite Felsenwohnung,
an deren Eingang zwei weißgesteidete Schlachtenjungsrauen mit gezückten Schwertern Wäche halten.

Juweilen besteigt der alte Herzog des Nachts sein Roh. Seine Mannen sogen ihm, und mit Windeselle stiegen sie über den Bergrücken dahin, in der Hand die Etreitagt schwingend. Wittefind sucht dann seine alten Burgen auf; traurig sieht er, wie sie in Trümmern darniedersliegen. So schweist er von einer Burg zur andern. Wenn ader der Worgen nacht, sieht er mit seinem Troß zum Wedigensteine zurüf und steigt wieder nieder in Bergesgrund. Unwohner des Wiehengebirges haben den triegerischen Jug oft gesehen und sagen, daß seine Erschwinung iedesmaß Prieg bedeute.